



18 de Febrero de 2009

### ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las nueve horas del día dieciocho de Febrero del año dos mil nueve, en la Sala de Juntas del Edificio de la Tesorería Municipal del H. Ayuntamiento ubicado en la Calle 2 Pte. N° 107, Col. Centro Histórico de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez	Director de Obras Públicas en el Ayuntamiento
Arq. Gerardo Spezzia Sánchez	Presidente del Consejo
Arq. Víctor M. Hernández	Presidente del Consejo de Desarrollo Urbano
Arq. Fco. Javier Navarro Fernández	Secretario del Consejo
Arq. Fco. Javier Tejada Ortega	Consejero
Dr. Francisco Javier Ramírez Sánchez	Consejero
Ing. Jaime Alejandro Maldonado Reyes	Consejero
Ing. Manuel Vicente García Callú	Consejero
C. Jesús Veana Rivera	Consejero
Mtro. Arturo Vázquez Mancilla	Consejero
Dr. Carlos Montero Pantoja	Consejero
Arq. Araceli Montañón Rodríguez	Consejera
Lic. Marisol Rojas Villegas	Invitado Especial-SEGUROP
Arq. Ma. Elena García Martínez	Subdirectora de Planeación- SEGUROP
Ing. Erwin Zúñiga Silva	Representante del Director Divisional – Golfo TELMEX
Ing. Mario Morales Vielmas	Gerente Divisional de Distribución Centro Oriente de la CFE
Arq. Manuel Ponce de León Álvarez	Representante del Director Gerente del SOAPAP
Lic. Alejandro Ávila Friginals	Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación Ciudadana

Con el propósito de celebrar la Sesión Ordinaria correspondiente al mes de Febrero bajo el siguiente

#### ORDEN DEL DÍA

1. Lista de Asistencia, Declaratoria de Quórum Legal y apertura de la sesión.
2. Lectura del orden del día y aprobación, del acta de la sesión anterior.
3. Presentación de Informe de Obras 2008 y Obras programadas para 2009, a cargo de personales de la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública del Ayuntamiento.
4. Comentarios sobre el Proyecto del Consejo sobre la Carta Urbana de Obras y Servicios Públicos de la Ciudad de Puebla.
5. Asuntos Generales
  - ➔ Recapitulación de acuerdos tomados durante la sesión.

#### LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL

**Arq. Gerardo Spezzia Sánchez.-** Presidente del Consejo, da la bienvenida a los Consejeros Ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento e invitados especiales, posteriormente declara que existe quórum legal para iniciar la sesión, continúa y da lectura a los puntos del orden del día y



18 de Febrero de 2009

procede a circular el acta de la sesión anterior para la firma de los presentes. Añade y comenta que las propuestas de los candidatos, se pueden adherir al Consejo ya que hay 5 vacantes.

### PRESENTACIÓN DE INFORME DE OBRAS 2008 Y OBRAS PROGRAMADAS PARA 2009

**Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez.-** Director de Obras Públicas en el Ayuntamiento agradece la invitación del Consejo y comenta que presentará un resumen de lo que contiene el apartado del primer informe de Gobierno de la Lic. Blanca Alcalá Ruiz. Señala que en total se hicieron 965 obras y acciones, de las cuales 576 forman parte de la Secretaría (SEGUROP) y este dato es lo que se maneja como obras y acciones contratadas; la diferencia es que las otras obras solo quedaron registradas por la Secretaría, 668 de infraestructura básica (que fueron pavimentaciones), algunos trabajos en espacios de salud y educación; conservación y mantenimiento 252; visión estratégica se separo en 20 obras, y las que más llamaron la atención fue la del Circuito Medio, y la de Rosendo Márquez, en los bancos de proyectos se inscribieron doce en fondo metropolitano, con un total de 965 acciones.

En el tema de alumbrado público; tienen el Plan de Ahorro de Energía y se realizó un contrato para 85 colonias (primera etapa), y este contrato tiene como objetivo mantener correctivamente y sobretodo prevenir todo lo relacionado a las luminarias. Se espera que en la segunda etapa se llegue a tener el 90% de totalidad. En el bacheo; los cuadrantes que se les dio mantenimiento aun continúan en esta acción (se les da una copia del desglose de las acciones para su análisis). Menciona que hay 6 obras de mayor impacto, y comenta otras acciones que se realizaron como las deportivas, limpia de barrancas (previnieron los acontecimientos de las lluvias), intervención en el centro histórico, etc. (Esto es referente a las acciones del 2008).

Los Consejeros comentan sobre los proyectos que tomaron del Banco de Proyectos, ¿Se puede saber cuales fueron exactamente?

**Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez.-** Responde que de 34 (10 mdp - de doce proyectos) se etiquetaron en una inversión de proyectos metropolitanos, y se tuvo una inversión autorizada que la Secretaría de Desarrollo Social del Estado esta ocupando en la creación de tres vialidades importantes con su mantenimiento: Forjadores, Recta a Cholula, y salida a Tehuacan, de esa misma inversión autorizada en el 2008, venía un apartado de \$10 mdp, para hacer proyectos prioritarios y proyectos metropolitanos con un total de 10 u 11 proyectos, el resto son proyectos que con el recurso propio del Ayuntamiento se han venido realizando como: nodo vial 5 de mayo, el marginal, y el rescate de espacios públicos.

**Arq. Gerardo Spezzia Sánchez.-** Pregunta si pueden conocer los montos que se gastaron ¿en qué porcentaje se dio la participación de los distintos niveles? y ¿de cuanto?

**Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez.-** Señala que les dará la información complementaria a este tema, no omitiendo que ya están inscritas en el ramo 33 como las del Centro Histórico, programa Hábitat, FONCA y SECTUR. Los porcentajes son variables, pero entran todas en el centro histórico, como el proyecto del Carmen, y en la lista federal, la lateral de la autopista, etc., comenta que toda información se les enviará y en otra reunión se continuara explicando y atendiendo sus dudas.

En relación a obras para el año 2009 se tienen autorizados; \$460 mdp pesos (en el presupuesto), invirtiendo en el bacheo \$49 mdp; se atendieron 176, 986 baches equivalente a una mezcla utilizada de 17, 500m cúbicos, y lo preocupante es lo contra-productivo, ya que se modifica la uniformidad de las calles; además de que las calles principales están en Colonias populares que son importantes para el transporte público.



18 de Febrero de 2009

Se cuestionan ¿cual es la política en este momento, sobre este tema?, ya que se sabe que son 55 millones. Ante esto responde que en primer lugar se contemplan las calles principales, pero aun se están manejando otras exigencias, se especula invertir 40 millones y 15 más por cuestiones de lluvia y otros aspectos; además de que no es rentable, se busca atender la zona periférica de la ciudad con ayuda del Gobierno del Estado; se atenderán 200 obras a nivel municipal, y 200 atendidas por el Estado, con el ramo 33 serán atendidas zonas regulares por las reglas de operación del recurso. Sobre la cuestión electoral se tomaran las precauciones que maneja la ley. En los proyectos magnos tienen el Nodo Vial (que se hace este año), el viaducto elevado, proyecto verde sobre parques, aumento sostenible de espacios públicos, movilidad urbana no motorizada, las ciclo pistas sobre origen y destino.

Los Consejeros opinan que todos estos proyectos, no se puedan realizar en dos años.

**Arq. Ma. Elena García Martínez.-** Toma la palabra y comenta que ya tienen trabajos avanzados, y es muy aventurado expresar que si cumplirán en dos años, sin embargo ya se tienen compromisos con la Comisión de Agua (hidrología sobre la laguna y trabajos de campo), se buscará un espacio cultural y recreativo en la zona y en la parte de las canchas, todo esto, para evitar inundaciones que se presentan en la laguna, por lo que se busca realizar una labor técnica para que se done la laguna.

Los Consejeros comentan sobre las obras que se realizan en distintas partes de la ciudad para evitar inundaciones, y los problemas que enfrentan, además de las cuestiones ecológicas. Añaden sobre la posibilidad de tener inversión privada entre parques (interior), y dan ejemplos de cómo realizarlo, y la importancia de realizar este vinculo entre el sector público y privado.

**Arq. Gerardo Spezzia Sánchez.-** Comenta que ya se tiene la cartera de proyectos sociales, y se está avanzando en este camino.

**Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez.-** Indica que es un dato importante y además ayudara en el mantenimiento del paseo Bravo; en la línea de parques y jardines (que se especula invertir), por ahora, están actualizando costos, y pregunta ¿cuál será el proyecto definitivo?

**Arq. Gerardo Spezzia Sánchez.-** Le recuerda que se estableció como punto de transferencia el paseo bravo en donde es importante que se tomen en cuenta otras áreas.

**Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez.-** Añade la posibilidad de usar concreto hidráulico, y sobre el tramo de la 25 oriente – poniente, hasta el parque ecológico, hacer de un solo sentido de la 31 oriente- poniente; de esa manera se haría el plan parcial, con estudio de transito, pues con solo un sentido es necesario controlar el estacionamiento (aun sigue en análisis y estudio).

Consejero comenta sobre la 33 oriente poniente que se interrumpe por una unidad habitacional, y que es necesario recuperarla, pues va desde el boulevard Atlixco, hasta la 5 de mayo, con secciones distintas pero cuando se haga el cambio de sentido será conflictivo.

**Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez.-** Describe que la 31 es paralela a la 25, y que es necesario recuperar y mantener las calles, por eso la coordinación debe considerar al tránsito. Los consejeros discuten las posibles maneras de solucionar problemas y dan las opciones, además de comentar que los problemas de transporte público son otra situación que se debe integrar; regresando al tema comentan del nodo de Valsequillo, el paso principal en Valsequillo, que llegara el flujo hasta el 5 de mayo, y la Marginal; el problema es la privada que se hizo por parte



18 de Febrero de 2009

de una colonia, y si no se libera se tendría que pasar a la 5, pero eso no es el objetivo. Menciona los problemas que tienen.

Comentan que el viaducto elevado están haciendo los estudios necesarios, pues tienen problemas en el paso a desnivel -Carmen Serdán; y es de las obras que se tienen planeadas hacer aunando la problemática de la sociedad.

**Arq. Gerardo Spezia Sánchez.-** Agradece al Director de Obras del Ayuntamiento la presentación y carta urbana, manifestando que la intención de esta carta, es la calidad de pavimento, el alumbrado, etc. Y esto sirve para darle mantenimiento a la ciudad y al manual de operación.

**Jesús Veana Rivera.-** Señala que la Ciudad está invadida por postes de cables, y que parecen unos "tendederos", además de los espectaculares y pendones, de eventos pasados dan un mal aspecto.

**Ing. F. Oscar de la Barrera Velázquez.-** Rápidamente comenta sobre el cambio mínimo en las vías principales, en donde se obligue a hacer el cambio a los que están realizando estas acciones, y pese a que no es su área, comenta que están regulado el tema de los pendones, y que no se autorizó ningún espectacular.

**Arq. Gerardo Spezia Sánchez.-** Nuevamente agradece su presencia y comenta que la próxima sesión es el día 18 de marzo, a la cual está cordialmente invitado para discutir los puntos que no se pudieron abarcar en esta sesión; espera que para ese día ya posea los puntos que abordaron.

Por otro lado, los invita a discutir de las cuestiones que se comentaron como la problemática del centro histórico (el estacionamiento es un problema); otro tema del alumbrado público, el Plan Maestro (va avanzando), el tema de la agencia de protección al ambiente y desarrollo sustentable (abordó el tema de las lámparas que están a prueba de lets, solares y duran 10 años).

Los Consejeros comentan que es necesario que los estacionamientos del centro sean de 3 niveles, y el transporte público si es un severo problema en el centro, con el alumbrado es necesario evaluar cuáles se aprovechan y cuáles no. Comentan la problemática de las luminarias en las calles del centro.

**Arq. Gerardo Spezia Sánchez.-** Menciona algunos de los servicios municipales que va a brindar la Agencia de protección al ambiente y desarrollo sustentable, la cual tiene programas interesantes y que el mismo Lic. Juan Carlos Morales Páez, Director, atenderá la viabilidad de los proyectos; se comenta sobre la posibilidad de un estacionamiento con elevador (se discute el tema). Se buscará fecha para que se les invite al Consejo y presenten sus proyectos.

Se sugiere que el archivo de la Ciudad, se establezca en un espacio permanente para que cualquier ciudadano pueda retroalimentarse y colaborar con el banco de proyectos, en este punto se podría hablar con las Universidades para conocer su opinión. Se comenta sobre la inversión que se va hacer para el 2009, la cual tienen algunas dudas.

**Ing. Mario Morales Vielmas.-** Representante de la CFE toma la palabra y señala que en el tema de los postes, están haciendo en nuevas colonias un cableado subterráneo, sin embargo en un inicio por costo (más barato) se hizo aéreo; en este momento es necesario planear junto con el municipio las situaciones y conocer ¿cuáles son las avenidas que tienen contemplados en su proyectos? y coordinarse para aplicar acciones de mejora. Ahora están optimizando los servicios y nada más es necesario seguir en comunicación y apoyo con las autoridades para lograr una mejora en el aspecto del municipio, ya que con la colaboración de todos se puede lograr y sacar adelante los proyectos que tengan.



18 de Febrero de 2009

Consejeros comentan sobre la problemática de los cables y del impacto visual, y lanzan la pregunta ¿por qué rentan la posteria? Ante esto el Ing. Mario Morales Vielmas responde que difiere un poco desde su punto de vista, pues muchos al ver los cables lo asocian con la CFE, pero hay otros servicios como son: compañías de teléfonos o televisión por cable, etc., los cuales ocupan los mismos postes para brindar sus servicios (está estipulado que es un servicio que también ellos brindan - renta de postes).

**Arq. Gerardo Spezzia Sánchez.-** Pregunta al Lic. Alejandro Ávila Fraginals, si se les puede brindar una copia del informe, ante la afirmativa termina la sesión.

Siendo las once y media de la mañana de este mismo día, se da por terminada la sesión llegando a los siguientes:

#### ACUERDOS

- Se convocará a sesión ordinaria de Consejo el día 18 de marzo del 2009 en la Sala de Juntas de las oficinas de la Coordinación General de Políticas Públicas e Innovación Gubernamental (2 Pte. 107 Col. Centro, 2do. Piso).
- Se buscará agendar una fecha para que las autoridades de la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo Sustentable vengan al Consejo y presenten sus programas.